

UN FABULEUX MUSÉE DE L'HORLOGERIE À ENTRAIGUES

« Secret de Montres », Moulin de Valobre



Le musée est né de la volonté de deux passionnés : Valérie et Roy Baierlein. Aujourd'hui c'est un lieu unique dans le Sud de la France, répertorié dans de nombreux pays et attirant des visiteurs de différents horizons. Roy et Valérie sont passés par la prestigieuse école d'horlogerie de Cluses en Haute-Savoie, créée par le roi Charles-Albert de Savoie. Alors qu'ils devaient intégrer les rangs d'un grand groupe horloger, ils ont préféré lancer leur propre entreprise en 1983. « J'ai toujours voulu faire de l'horlogerie ancienne » confie Roy. Des années de pratique et d'apprentissage de connaissances ancestrales ont été nécessaires avant qu'ils puissent maîtriser tous les secrets d'une profession qui devient de plus en plus rare. Au fil du temps, ils se sont équipés en machines outils diverses, adaptées à la fabrication et à la réparation de pièces anciennes. Ils possèdent par exemple une machine à pointer Hauser (machine très rare, précis à 2 microns). Ils ont fait revivre de nombreux chefs d'œuvre ayant traversés les siècles, pièces historiques publiques ou privées, et ont acquis une renommée internationale.

En 2008, leur entreprise d'horlogerie ancienne, dont les ateliers (réparation et fabrication) sont aujourd'hui attenants au musée, a reçu une reconnaissance nationale. Détentrice d'un patrimoine économique spécifique et d'un savoir-faire rare, elle a été labellisée « Entreprise du patrimoine vivant »

Grâce à leurs relations avec des collectionneurs du monde entier, ils ont pu réunir des pièces uniques et donner vie au musée dont ils rêvaient. Un atelier d'horloger du 19^e siècle a été reconstitué. Les visiteurs sont invités à suivre un parcours où l'on remonte le temps au fil de époques et des vitrines à thèmes (outillages, accessoires, pendulettes de voyage, appareillage de bord et matériel militaire, curiosités de l'horlogerie, montres de femmes, de mineurs, Lip, Breguet, etc...) De la montre Renaissance jusqu'au chronographe mécanique moderne, le visiteur pourra découvrir des objets étonnants et historiques (montres jouets, maçonniques, de plongeurs de combat etc..). Plus de 2000 pièces sont présentées dont 800 montres. Chacune a son histoire et sa part de rêve. Pour tous ceux qui le souhaitent, la visite est guidée. Roy ou Valérie, en véritables amoureux de l'horlogerie ancienne se font une joie de donner des explications et de partager des anecdotes. Vous entrez alors dans un monde captivant, enrichissant, très intéressant.

L'atelier et le musée sont ouverts de 14 à 20 heures, vendredi, samedi, dimanche et lundi.

Fermé entre Noël et Jour de l'An, du 1 au 15 mai et du 1 au 15 octobre.
Tarif 6 €, seniors, étudiants 5 €, enfants 3 €.
Groupes sur réservation 04 90 82 99 11
www.horlogerie-ancienne.com